



Le vélo c'est l'avenir. On est au début de quelque chose et c'est encore plus vrai à Marseille. C'est le sens de l'histoire, le monde tel qu'on le voit aujourd'hui va devoir transitionner vers des modèles plus sobres en matériel.

f MediaFatche2



Avril 2023

www.fatche2.fr/num/n24

@Fatche_2



Une expérience qui rassemble et élargit les horizons

Retour en images sur 3 semaines d'ateliers durant lesquelles les jeunes, de parcours très divers, ont pu s'essayer à la pratique du journalisme citoyen, pour concevoir et réaliser ce journal. De tournage en tournage, des curiosités ont été attisées, des qualités personnelles se sont développées et certaines vocations se sont révélées. Une expérience à renouveler prochainement ! Retrouvez ici des photos des ateliers : <https://www.fatche2.fr/art/3576>



Crédits

Ce numéro a été coordonné par l'équipe de Tabasco Vidéo et réalisé par un groupe de jeunes marseillais-es. Bravo pour leur travail à Andrea, Bruno, Christophe, Elina, Grégory, Itiya, Jérémy, Laura, Marie, Marion. Merci également à toutes les personnes qui se mobilisent pour construire une filière vélo à Marseille, pour leur temps et leur accueil lors de nos interviews et de nos tournages !

Ne pas jeter sur la voie publique.

Tabasco Vidéo & Le TransfOrama
présentent



Un journal papier & web : www.fatche2.fr



Fatche2 ! est un média de territoire Papier et Web réalisé par l'association Tabasco Vidéo. Ce numéro a été tiré à 1000 exemplaires. Pour nous contacter : contact@tabascovideo.com - 06 18 12 82 16

EDITO : On en connaît un rayon !

Dans le cadre d'un atelier de trois semaines proposé par Tabasco Vidéo, nous, un groupe de dix jeunes, sommes allés à la découverte des métiers du vélo à Marseille, dans une démarche de journalisme participatif et citoyen. Nous avons pu utiliser des caméras et des micros pour réaliser de nombreux reportages et interviews. C'était une expérience professionnelle et humaine, qui nous a offert un bagage supplémentaire et de nouvelles perspectives pour nos projets d'avenir. Certains repartent avec une envie encore plus accrue de s'intéresser au vélo et d'intégrer les métiers de cette filière, d'autres de découvrir et d'approfondir la maîtrise des techniques audiovisuelles (prise de son, prise de vue, montage) ainsi que l'élaboration globale de projets.

Nous avons côtoyé le goudron marseillais, humé les odeurs des vélos cargo, pédalé à la rencontre des acteurs et actrices du vélo, ou encore admiré des vélos vintage en passant par le pharo à l'occasion d'une balade touristique.

Pour préparer ce numéro du Fatche2 nous nous sommes intéressés à plusieurs thématiques afin de découvrir sous toutes ses coutures cet objet qui prend de plus en plus de place dans notre quotidien :

Le tourisme, la réparation, l'apprentissage du vélo, le sport, la cyclo-logistique, le vélo comme outil de travail, l'aménagement du territoire, le rapport des citoyens au vélo...

Nous avons ciblé des lieux, des associations, des entreprises et nous sommes allés sur le terrain afin de découvrir la diversité du vélo dans le paysage marseillais et comment il y est perçu.

Cette enquête nous a permis de cerner quels étaient les freins au développement du vélo, comme la topographie de la ville, l'aménagement des pistes cyclables ou la conduite dangereuse des automobilistes.

Mais elle a aussi révélé la réalité de son essor : l'augmentation des voies cyclables, l'utilisation croissante du vélo dans l'espace publique, la sensibilisation à sa pratique...

Ce qui est certain, c'est qu'après 3 semaines la tête dans le guidon, on ne regarde plus la ville comme avant, on voit des vélos partout, on se sent "vélos-taiffeurs" comme tous ceux qu'on a rencontrés ! On ressort grandis, enrichis des rencontres avec les acteurs du vélo et de l'énergie du groupe et du travail en équipe. On a (re)-découvert Marseille et on est devenu de vrais fadas du vélo.

Alors avant de partir en roue libre et de pédaler dans la semoule, on vous invite à vous mettre en selle et à flasher tous les QR code de ce journal !



Où et comment se former aux métiers du vélo ?

<https://fatche2.fr/art/3563>

Le vélo est un secteur d'emploi en plein boom. Compte tenu de l'augmentation du nombre de vélos fabriqués en France et de la hausse de la pratique du vélo, le Shift Project estime à 230 000 le nombre d'emplois créés d'ici 2050. Pour autant, l'offre de formation professionnelle est en train de se structurer et le maillage territorial des centres de formation n'est pas encore assez dense pour répondre à la demande croissante. Nous avons rencontré Eric Lac, coordinateur de formation au CNPC Miramas, la seule école du département qui prépare à la mécanique et la vente de cycles. On vous invite à nous suivre dans les coulisses de la formation Technique Vente Cycle (TVC) et à découvrir les parcours de Didier et Manuel tous deux en formation, qui portent des projets totalement différents !



<https://fatche2.fr/art/3560>



<https://fatche2.fr/art/3571>

Parlons vélo !

L'émission avec Radio Grenouille

À l'occasion de l'événement "Bike ta Life" que nous avons organisé à la Friche Belle de Mai le 12 Avril pour mettre à l'honneur le vélo dans toute sa diversité, nous avons raconté notre expérience au micro de Radio Grenouille. Les 2 Arthurs, Clara et Louis nous ont interviewé, ainsi que d'autres acteurs de la filière lors d'un plateau radio en plein air. Un moment à revivre en flashant ce QR code !



(Re)-mettez vous en selle !



Un jeu d'enfants... et d'adultes !

Outre le manque d'infrastructure cyclable, la peur reste un des principaux freins à la pratique du vélo en ville, notamment pour les femmes et les enfants. Pour dépasser ce sentiment d'insécurité, Louise et Anaëlle de Cyclotopia les accompagnent à leur (re)-mise en selle. Elles œuvrent aussi à rendre le vélo plus accessible aux personnes éloignées de la pratique du vélo : personnes précaires, en situation de handicap, personnes âgées...

Le collectif Vélos en Ville propose quant à lui des actions d'apprentissage du vélo à destination d'adultes et d'enfants, pour tous niveaux, afin de savoir rouler en autonomie et en confiance en situation réelle.

<https://fatche2.fr/art/3567>



S'associer pour fédérer autour du vélo à Marseille

<https://fatche2.fr/art/3574>

Lorsqu'un secteur d'activité est en plein essor, il est important de créer des liens entre tous les protagonistes pour assurer un développement sain et une évolution durable pour tous et toutes face aux enjeux sociétaux modernes. Fannie Nohier des Boîtes à Vélo et Michael Mahut d'Agilenville nous font part de leur regard d'expert.es. S'associer et fédérer autour de l'entrepreneuriat à vélo est primordial, tout comme respecter des valeurs sociales et environnementales fortes, malgré les divers obstacles rencontrés à Marseille. Nous partageons leur analyse mais aussi leurs constats, leurs solutions et leur espoir commun d'un avenir prospère pour la cyclomobilité à Marseille.



Travailler avec son vélo? Ces Marseillais.es l'ont fait !

À Marseille, les vélos s'approprient de plus en plus la "street" et deviennent même, pour certains, un outil pour développer leur activité ! T'as envie de CBD sans avoir à sortir de chez tes potes ? Amandine de CBD bicyclette te livre à vélo ! T'as besoin d'aide dans tes démarches administratives ? Aliou et Natalie, du Centre Social Grand Canet viennent jusqu'à toi avec leur Guitoune mobile de l'accès aux droits. Tu veux te rafraîchir sur la corniche ? Julia te propose ses supers glaces sucrées et salées avec sa boutique mobile, La Mignonne.

<https://fatche2.fr/art/3569>



Le vélo marseillais dans tous ses états!

Une websérie en 14 épisodes

Au cours de notre expérience, la diversité des métiers du vélo et de l'univers de la cyclo-mobilité s'est montrée plus qu'évidente. On ne dirait pas, mais tout est possible à vélo ! Du tourisme à l'artisanat, de la logistique à la simple mobilité au quotidien, il y en a pour tout le monde et les opportunités d'emploi se multiplient. Et tout cela même si tu ne sais pas faire du vélo, grâce aux multiples formations d'apprentissage proposées ! Pas de vélo ? Les filières de conception, fabrication et vente se développent à foison, et tu peux même t'équiper avec style. T'as cassé ton vélo ? Pas de soucis, les ateliers de réparation ne manquent pas et peuvent même t'apprendre à tout faire toi-même ! On a quand même dû se confronter aux enjeux et obstacles du terrain mais sans jamais oublier le côté fun du vélo. On ne t'en dit pas plus ! Monte en selle, mets ton casque et viens découvrir par toi-même !

